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Antwort der Verwaltung 
Nr.: 20233107 
 
 
Status: öffentlich 
Datum: 17.11.2023 
Verfasser/in: Gulan, Irmgard 
Fachbereich: Ordnungs- und Veterinäramt 
 
 
 
Bezeichnung der Vorlage: 

Situation am Hinterausgang des Bochumer Hauptbahnhofes 
 
Bezug: 

Anfrage Nr. 20232861 
 

Beratungsfolge: 
Gremien: Sitzungstermin: Zuständigkeit: 
Bezirksvertretung Bochum-Mitte 30.11.2023 Kenntnisnahme 

 
 
Wortlaut: 
 
 
In der Sitzung der Bezirksvertretung Bochum-Mitte am 19.10.2023 wurde folgende Anfrage ge-
stellt:  
Herr Ratajczak erklärt: 
Im Bereich unterhalb des Buddenbergplatzes wurde die Toilettenanlage und die mittlere Laterne 
entfernt, ebenso die Steine, die als Sitzmöglichkeiten für die Obdachlosen genutzt wurden. 
Er fragt an: 
Warum wurden diese Maßnahmen getroffen? 
 
Die Verwaltung beantwortet die Frage wie folgt: 
Das öffentliche Urinal auf der unteren Platzfläche wurde bereits im Jahr 2022 stillgelegt. Grund dafür 
war eine regelmäßige missbräuchliche Nutzung und Zweckentfremdung. Deshalb wurde die Anlage 
im Herbst 2023 abgebaut. 
 
Die Fassade der hinteren Hotelseite soll neugestaltet werden. Deshalb wurden die Findlinge, die 
auch als Sitzgelegenheiten genutzt wurden, nach Beratungen aller Ordnungspartner, entfernt.   
 
Beide Maßnahmen stehen eng im Zusammenhang mit der Aufwertung des Buddenbergplatzes, um 
die Sicherheit für Passanten und Besucher*innen zu erhöhen. 
 
Ein bewusster Abbau einer Laterne erfolgte nicht. Im September 2023 hatte sich ein Unfall ereignet. 
Ein Fahrzeug hatte einen Mast übersehen und diesen umgefahren. Der Mast musste aus Sicher-
heitsgründen entfernt werden und fehlte bis zur Reparatur für ca. 10 Tage. 
 
 




